
 

 
 



 

 

 

 

Lettera del Presidente 

 
 
 
Cari Soci, 
 
il tempo scorre rapidissimo ed anche il mese di novembre è già passato. 
 
In una recente rivista ufficiale del Rotary ho letto che i nostri Club, sparsi in quasi tutti i 
Paesi del mondo, sono 35.633 a fronte di 1,2 milioni di soci. 
Quindi c’è una media di circa 35 soci a Club. L’articolo confermava inoltre l’aspetto dell’età 
media dei soci, che tende regolarmente ad aumentare in tutti i Club, talvolta in modo 
preoccupante. 
 
Confesso che questi dati mi hanno in parte confortato su quanto è già stato fatto e 
spronato su quanto stiamo continuando a fare nel nostro Club. 
Infatti vi ricordo che noi attualmente siamo 103 soci, quindi uno dei più grandi Club non 
solo del nostro Distretto ma d’Italia, e nonostante questo, con l’introduzione ogni anno di 
alcuni nuovi soci molto più giovani della nostra età media, vedo che stiamo riuscendo a 
contenere molto bene quest’ultimo dato del nostro sodalizio. 
 
È un aspetto che ci permette di avere entusiasmo e fiducia nel ruolo che il nostro Club può 
ancora esercitare nella società locale. 
 
Tornando al mese di novembre, ricordiamo che è iniziato con la nostra consueta messa a 
ricordo dei nostri soci defunti, che quest’anno si è celebrata presso la Cappella del 
Seminario Minore di Parma. 
 
Oltre alla commemorazione di tanti amici che purtroppo non sono più tra noi, grazie 
all’omelia di Don Luciano Genovesi, moderatore di Curia, è stato anche un momento di 
riflessione sui valori della nostra attuale società. 
Di quanto, importando sempre più spesso feste e tradizioni non nostre, come quella di 
Halloween, si tenda più a festeggiare la morte invece che la vita, come invece sarebbe 
meglio nello spirito della memoria dei nostri cari che ci hanno lasciato. 
 
A questa celebrazione hanno partecipato attivamente, con il loro coro, anche gli amici soci 
del Club Riccione-Cattolica accompagnati dal PDG Paolo Pasini, che erano in visita a 
Parma durante quelle feste. 

  



 

 

 
 
 
Ci siamo potuti ancor meglio conoscere durante il successivo semplice buffet svoltosi nei 
locali adiacenti la Cappella, con fraterna amicizia rotariana, e ci siamo lasciati con la 
promessa di poterci presto incontrare nuovamente. 
 
Alcune foto dell’incontro 

  
 
Nella settimana successiva, sabato 11 novembre, si è svolto a Bologna l’evento Distrettuale IDIR.  

In questa occasione, il nostro Club ha avuto l’onore di ricevere l’Attestato Presidenziale per 
l’annata 2017-2018. 

Questo è stato dovuto al magnifico lavoro svolto durante la sua presidenza dal nostro Past 
President Ennio Paladini. 

Ci complimentiamo tutti di cuore con lui per questo risultato che premia il nostro Club, ma 
certamente merito dell’impegno che lui ha profuso nel suo incarico. 

Foto della premiazione 

 

 
  



 

 

 
 
 
Mercoledì 14 novembre abbiamo organizzato un inter-club insieme agli amici del Rotary 
Farnese e del Rotary Parma Est, che si è svolto presso l’Hotel Link 124. 
 
Abbiamo avuto ospite il vicedirettore di Repubblica Dott. Sergio Rizzo che è stato 
intervistato dal nostro socio Lelio Alfonso sull’argomento col titolo “E l’Europa si ritrovò 
senza un euro”. 

Questo importante giornalista ha da poco scritto il libro “02.02.2020 LA NOTTE CHE 
USCIMMO DALL’EURO”, quindi tutto il dibattito è stato una lunga riflessione sugli aspetti 
economici ed anche politici che il nostro Paese sta affrontando nei confronti non solo 
dell’Europa ma anche di un mondo sempre più globalizzato. 
 
La partecipazione dei soci è stata imponente e l’interesse molto alto, manifestato dalla 
quantità di interventi e di domande che si sono susseguiti al termine della relazione del 
nostro ospite, continuando a trattenerlo. 
 
Possiamo quindi dire che la serata è riuscita molto bene, a dispetto dei piatti dello chef che 
non erano proprio all’altezza dell’evento, come il nostro prezioso Prefetto non ha mancato 
di fargli presente! 
 
Alcune foto dell’inter-club 
 
 
 
 

  
 
 
 

  



 

 

 

 

Relativo articolo comparso sulla Gazzetta di Parma. 

 

 
 
 
Nella settimana successiva, mercoledì 21 novembre, abbiamo tenuto la nostra conviviale 
presso la Mensa della Fratellanza, in via Turchi, gestita solitamente dai volontari della 
Caritas Diocesana. 
 
In questa occasione alcuni nostri soci si sono sostituiti ai volontari stessi servendo il 
pranzo dalle 11,30 alle 12,45 ai commensali presenti nella mensa. 
 
Successivamente, terminato questo servizio, sono arrivati gli altri soci a cui si è aggiunto 
Sua Eccellenza il Vescovo di Parma Mons. Enrico Solmi che ha partecipato con noi al 
pranzo nei medesimi locali. 
 
Oltre alla donazione pro Caritas, che si è potuta effettuare in tale occasione, la Presidente 
Dott.ssa Cecilia Scaffardi ci ha anche aggiornato sulla installazione delle due attrezzature, 
abbattitore temperatura e frigorifero professionale, che sono stati acquistati grazie al 
nostro progetto District Grant di quest’anno, unitamente al Club Parma Est. 
 
Ci ha evidenziato come queste nuove attrezzature permetteranno il recupero di moltissimi 
pasti che diversamente sarebbero stati sprecati. 
 
 



 

 

 
 
Ci ha sentitamente ringraziato di questo nostro impegno e vicinanza nei loro confronti, 
ricordandoci come questa loro struttura sia l’unica della nostra città aperta 365 giorni 
all’anno sia a pranzo che a cena e del particolare servizio che svolgono nei confronti delle 
tante persone attualmente in difficoltà nella nostra società. 
 
Alcune foto della conviviale 

  
 

  
 
 
 
Infine l’ultima conviviale del mese è stata mercoledì 28 con la relazione del nostro socio 
Umberto Maestroni. 
 
Per la Sanità il mese di novembre era quello dedicato alla Urologia. 
 
Allora Umberto, che è Direttore dell’U.O. Urologia della nostra Azienda Ospedaliero-
Universitaria, ha accettato di tenere una relazione dal tema “la prostata: croce e delizia”. 
 
Ha infatti iniziato con uno spiritoso parallelo tra questo organo maschile e la famosa opera 
verdiana della Traviata. 
 
  



 

 

 
 
 
È stato di notevole interesse ascoltare lo stato dell’arte attuale sullo studio e sulle cure in 
caso di malattia, ma soprattutto gli aspetti sulla prevenzione, che ormai sono fondamentali 
nel nuovo corso della medicina. 
 
Foto della nostra conviviale  
 

  
 
  



 

 

 
 

PROSSIMI APPUNTAMENTI DEL MESE DI DICEMBRE 
 

MERCOLEDÌ 5 DICEMBRE 
ORE 12,45 
RISTORANTE MAXIM’S – Viale Mentana, 142 - Parma 
 

“ASSEMBLEA DEI SOCI”  

Quest’anno l’Assemblea Annuale dei Soci, oltre alle consuete elezioni e approvazioni dei 
bilanci, dovrà anche approvare la candidatura di un nostro Socio per la carica di 
Governatore del Distretto 2072 per l’annata 2021-2022. 

 

GIOVEDÌ 6 DICMEBRE 
ORE 18,30 
SEMINARIO MINORE DI PARMA – Via Solferino, 25 - Parma 
 

“SANTA MESSA in preparazione del Natale”  

  

 

Come da recente tradizione, Sua Eccellenza il Vescovo di Parma Mons. Enrico Solmi ha 
accettato di celebrare per i nostri Soci ed i loro famigliari, che desidereranno partecipare, 
la S.messa in preparazione del Natale, nella Cappella del Centro Pastorale Diocesano. 

 



 

 

 

MERCOLEDÌ 12 DICEMBRE 
ORE 20,00 
GRAND HOTEL DE LA VILLE – Largo P.Calamandrei - Parma 
 

“TRADIZIONALE CENA DEGLI AUGURI DI NATALE”  

 

Tanti cari auguri di Buon Natale a Voi ed alle Vostre Famiglie! 

 

 

 



 

 

 

 

MERCOLEDÌ 19 DICEMBRE 
ORE 20,00 
RISTORANTE MAXIM’S – Viale Mentana, 142 - Parma 
 

“Relazione del Prof. Francesco Izzo”  

 

Il Prof. Francesco Izzo, nostro ospite grazie all’invito del socio Aldo Agnetti, è Musicologo 
presso l’Università di Southampton e Presidente del Comitato scientifico del Festival Verdi 
a Parma. 

Terrà la relazione “Attualità dell’opera di Verdi: il perché dell’edizione critica e del Festival 
Verdi”. 

Sarà anche un’occasione per parlare del nostro prestigioso Premio Verdi. 

 

 
 
  

 

 


